



La construcción de la tercera vía

COLUMNA INVITADA

DAVID
OLIVO

@dolivo_a



Hay algo parcialmente cierto en el discurso anclado al pasado de la 4T: en muchos aspectos el neoliberalismo sí le ha hecho bastante daño a México y al mundo. Las medidas económicas de la vieja política restaron la injerencia gubernamental para apoyar a los más necesitados y con ello ampliaron las brechas de desigualdad... Pero tampoco la falsa izquierda de Morena es la solución, ya que sigue sin atender de fondo los problemas del país.

La construcción de la tercera vía sí propone soluciones a los problemas económicos de México desde una perspectiva socialdemócrata, ya que sienta sus bases en el Estado de bienestar, que significa: garantizar la salud, educación y apoyos a todas las personas en situación de vulnerabilidad, sin importar su si-

tuación económica, pero a la vez, permitiendo el desarrollo de la competencia y del mercado.

La justa medianía que México necesita se ha visto reflejada en los estados de Jalisco y Nuevo León, gobernados por Movimiento Ciudadano.

Simplemente, Nuevo León está por romper récord en generación de empleo, ya que según datos del mismo Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en lo que va del año se han creado 58 mil 892 plazas laborales y es punta de lanza en *nearshoring* e innovación. Por su parte Jalisco, además de su gran diversidad económica, de acuerdo con el Índice de *Progreso Social 2021 de México ¿cómo Vamos?*, ocupa el lugar 5 en todo el país.

Pero no nada más en los gobiernos de Movimiento Ciudadano se han hecho presentes las medidas que amerita la tercera vía: también en el ámbito legislativo nacional se han impulsado iniciativas contundentes para el bien de las y los mexicanos, como las vacaciones dignas. En los ámbitos estatal y municipal, por tener mayor proximidad con la ciudadanía, se ha contribuido con el movimiento escucha a atender las verdaderas demandas ciudadanas y a apoyar con estrategia a las y los trabajadores.

Lo anterior implica lo contrario al oficialismo, que actúa en la opacidad y sin reglas claras de operación. De hecho, todo apoyo gubernamental necesita ser llevado con la estrategia correcta para evitar una crisis. Según el propio Secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), se necesita una reforma fiscal progresiva que no sólo sirva para financiar las becas y apoyos actuales, sino también a los estados y municipios y que estos puedan desarrollar proyectos focalizados para reducir la pobreza.

Al día de hoy, el gobierno se aferra al pasado en una transformación regresiva, con políticas públicas que se sitúan en los años setentas del siglo pasado, ya que siguen pensando que la sostenibilidad es un objetivo y un aspecto fundamental del tejido empresarial y la verdadera apuesta por el futuro

Movimiento Ciudadano, por el contrario, ha impulsado medidas de cuidado medioambiental: en evitar la producción de combustibles fósiles como el carbón y el petróleo que tanto contaminan y que, además, destruyen las selvas y manglares. Tal y como lo está haciendo esta administración en la construcción de un tren y una refinería. Ha actuado también para proteger el derecho de las mujeres a decidir y se une al feminismo. En cambio, el Presidente de la República demerita todo ese activismo, lo reprime y lo considera más peligroso que las actividades de grupos de delincuentes.

El oficialismo actualmente, trasgrede sistemáticamente la ley y el Legislativo está completamente cooptado y desgraciadamente la ungida de la 4T parece querer mantener la misma historia y seguir atentando contra los contrapesos de los organismos autónomos, así como el enfrentamiento constante con el poder Judicial, en un claro afán por debilitar el Federalismo.

Para construir un futuro distinto al presente, el camino está en respetar a quienes piensan distinto y buscan puntos de coincidencia. La clave no está en la clase política que le ha quedado a deber a México y que aún hasta el día de hoy incumple con la ley electoral y se aprovecha de sus poderes fácticos para violar los derechos político electorales de las personas, tal y como lo vimos con el precandidato a la presidencia de la República por Movimiento Ciudadano.

Pero Movimiento Ciudadano no sólo tendrá candidata o candidato fuerte y sólido para el próximo año, sino también una estrategia de liderazgos integral que ayude a capitalizar las ideas de futuro para todas y todos.